

Nombre del alumno: Ana yeli Hernández Pérez

Catedrático: Lic. María de los Ángeles Venegas

Materia: Procesos Culturales

Carrera: Lic. Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Fecha de entrega: 13 de Junio 2020

Comitán de Domínguez Chiapas

## MOVIMIENTO ZAPATISTA

El movimiento zapatista ha sido uno de los movimientos más importante en las últimas tres décadas en México, dicho movimiento fue formado por indígenas este permitió que los indígenas emerjan a la esfera política, el respeto a sus derechos colectivos como sociales hacer reconocidos por el estado y la sociedad. (Sureste, 2020)

El movimiento zapatista dio origen el 1 de enero de 1994 más conocido como EZNL Ejército de Liberación Nacional fue el movimiento social y político que pretendía hacer frente a las políticas del neoliberalismo. Se da a raíz a que el día 1 de enero de 1994 entraba en vigor el Tratado de Libre Comercio de américa del norte (TLCAN) en el cual México, estados unidos y Canadá se convertían en un mercado integrado atreves de barreras arancelarias y comercios, el gobierno dejaba en claro que sus interés se centraba en el norte, sus perspectivas de crecimiento era económico.

El EZNL fue fundado el 17 de noviembre de 1983 en la selva lacandona región ubicada en el estado de Chiapas desde su fundación su crecimiento fue muy rápido. fue en chipas donde se localizaba la organización del Ejército De Liberación Nacional el cual era conformado por indígenas y ya estaban agotados por buscar una transformación del país así que decidieron tomar declara la guerra y tomar los municipios de san Cristóbal de las casas, Altamirano, chanal, Ocosingo, las margaritas ,oxchuc y huixtan. (Miranda, 2001)

En chipas se concentra altos niveles de pobreza, marginación, desigualdad social por eso durante el levantamiento zapatista se pelaba que los indígenas tuvieran una mejor calidad de vida, buscaban voz y voto y que fueran reconocidos socialmente, otra de las razones por las que ellos luchaban fueron por sus tierras, para que pudieran trabajar libremente y poder generar sus ingresos.

Los indígenas zapatistas de Chiapas han iniciado con el ya basta con un proceso de reapropiación de su pasado, ya no quieren seguir en espera del gobierno de lo que les pueda dar, ahora desarrollan nuevas culturas participativas y democrática que les permita ser creadores de su propia historia y destino.

Los zapatistas han sido el motor de cambio para nuestro país para que se sigan produciendo cambios políticos y sociales, los indígenas han generado un cambio de mentalidad en su interior, valor y entrega han sido grandes ejemplos en sectores de la sociedad por han luchado el pueblo mexicano para la sociedad han exigido libertad, justicia, igualdad, democracia, paz y bienestar social para todos.

Este movimiento genero una gran polémica en nuestro país por que fue un levantamiento armado por los indígenas donde participaban diversas comunidades, y civiles incluso se dice que mujeres participaron en este movimiento. El zapatismo también sirvió para evidenciar que México no era aquel país que quería proyectar el gobierno internacionalmente se creaba la imagen de que México era un México moderno y que se iba por las vías del desarrollo y cuando surgió este movimiento se demostró que esto era falso se mostró la realidad de nuestro México (Inclan, 2008)

Este movimiento estará presente en la historia como un movimiento social que marco ha México y el estado de Chiapas ya que en Chiapas se concentra la mayor parte de indígenas que en ese entones exclamaban un trato justo, mejor calidad de vida, respeto y reconocimiento social y luchaban por sus tierras.

Este movimiento fue de ayuda para los indígenas ya que hoy en día son un claro ejemplo de lucha han enriquecido el interés y la producción en Chiapas, los indígenas ahora reciben un trato justo y son ejemplo de una gran cultura.

## Bibliografía

Inclan, D. M. (abril de 2008). *CIDE*. Recuperado el 10 de junio de 2020, de https://www.cide.edu/blogs/investigaciones/el-movimiento-zapatista

Miranda, E. (febrero de 2001). *EOM*. Recuperado el 2020 de junio de 12, de https://elornmundial.com/el-movimiento-zapatista/

Sureste, U. D. (2020). Procesos Culturales. Comitan de Dominguez Chiapas: UDS.